

EL TIEMPO

Table with weather data: Mínima de ayer, Máxima, Presión atmosférica, Dirección del viento, Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas, Lluvia.



ACCION DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

Sábado 6 Mayo 1933

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 140

AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11

Ha terminado la semana parlamentaria sin que se vislumbre la solución del problema político

TEMAS DEL DIA

LOS VALORES SOCIALES DEL CATALICISMO

Hace ahora cien años que Federico Ozanan instruyó la primera. Las condiciones políticas y religiosas de aquel tiempo no eran mucho más benéficas que las del presente.

Primer día de la llamada conferencia histórica, polémica entre el error y la verdad, que conmovió a los intelectuales de París.

De nuevo iba a cumplirse la parábola evangélica. El grano de mostaza transformado en árbol gigantesco, recogería a su sombra el hambre y el dolor, las miserias del cuerpo y los infortunios del espíritu.

¿Cuántas conferencias se han establecido desde entonces? ¿Cuántos socios han contribuido a su sostenimiento y desarrollo? ¿Cuántos millones de pesetas se han distribuido entre los pobres?

El propio Sumo Pontífice, así lo ha declarado. «La obra de las conferencias, ha dicho a su actual presidente general, M. de Vargas, lejos de haber sufrido debilitación con el andar de los tiempos, teniendo necesidad de ser renovada, no ha hecho sino avanzar progresivamente hacia una juventud siempre más florida, y siguiendo los trazos de su admirable fundador, ha podido realizar en la humildad y en el silencio, incomparables frutos para el bien».

Las cifras lo dicen su pujante desenvolvimiento. El pasado año había en Francia 1.621 conferencias y 24.793 socios activos; 5.678 en el resto de Europa con 81.354 socios; 196 en África a las que pertenecían 2.552 miembros; 5.305 en América, 75 en Asia, 1.191 en Oceanía.

La cifra de donativos que anualmente reparten estas organizaciones de caridad se calculan en unos 200 millones de pesetas, de suerte que el total de las limosnas distribuidas en el período de los cien años que lleva funcionando, alcanza cantidades casi fantásticas, pues sobre la base presupuestada, da una suma de quince mil millones de pesetas.

Peró el remedio de índole económica con ser por su naturaleza considerable y eficaz para el alivio de la miseria material, no es lo característico ni representa el mérito y valor de la magna empresa.

De aquí el deber que incumbe a cada socio de visitar casa por casa las de aquellos pobres que la conferencia les asigne. Esta aproximación de clases que permite contactos y relaciones, tiene el doble efecto de satisfacer tanto o más las ansias del espíritu que las miserias del cuerpo.

«Una de las formas de que se reviste el egoísmo, ha escrito el P. Van Tricht, es no entregarse en beneficio de otros, si no son afectos o agradecidos. La verdadera caridad se da a sí misma sin reparar mucho en si puede o no ser engañada. Sin duda que es perfectamente legítimo y racional defenderse contra los bribones, los timadores y ponerse en guardia contra sus ardides; pero no hay que extremar las precauciones; desconfío de los prudentes que jamás creen en la emboscada; y a veces sospechas tengo de que no se exponen mucho al peligro; preciso es estar muy lejos de las balas para no salir en el combate ni con la más ligera herida. No es ciertamente nuestro país el que con menos favor se ha entregado a esta bella misión cristiana, que el poeta castellano, Gabriel y Galán, mi inolvidable amigo describía en aquellos versos que escribió para excitar el interés de España hacia los miserables judaños:

Pan de trigo para el hambre de sus cuerpos pan de ideas para el hambre de sus almas.

Para quedan amplias zonas sin el riesgo benéfico de esta caridad; hay muchos pobres sin conferencia de San Vicente, hay también demasiados ricos que no saben el dinero el único valor que tiene. ¿Sirve de algo el oro si no se derrite en amor que enjuguen lágrimas?

Pocas modalidades de Acción Católica, según las normas pontificias, se adoptaron en las conferencias de San Vicente de Paul y por consiguiente, ninguna conmemoración más práctica y saludable del feliz centenario, que ahora se festeja, que la de que los que un día por semana, participan en las conferencias y visitan en su casa a los pobres, viéndose en cada uno de ellos al hermano que padece hambre y necesita justicia y caridad.

Esta es la moneda de buen culto cristiano. Las otras son falsas como salidas de la mente que no es legítima. Y aunque circulan entre los hombres en la Tierra, en el cielo no pasan.

José Polo Benito

Horn pide la celebración de elecciones de diputados provinciales

Se dice que para Octubre habrá elecciones generales

Madrid.—El señor Besteiro recibió en su despacho a los periodistas al terminar esta noche la sesión de la Cámara y les dio cuenta del plan para la sesión del martes próximo.

Irán en primer término el proyecto de Ley de Congregaciones Religiosas.

Añadió que dentro de la próxima semana se explanarán dos interpeleciones.

Una de ellas será la de los diputados gallegos, sobre política del Gobierno en Galicia.

La otra será la del señor Mendizábal, dirigida al ministro de Agricultura.

Un ruego del diputado Horn

Madrid.—El diputado señor Horn hizo hoy un ruego al presidente de la Cámara, señor Besteiro, a fin de que éste lo transmita al ministro de la Gobernación, en el sentido de que por el Gobierno se estudie la necesidad de celebrar elecciones para diputados provinciales.

Pérez Madrigal se separa de la minoría radical-socialista

Madrid.—El diputado señor Pérez Madrigal ha hecho pública su separación de la minoría radical-socialista, a la que hasta ahora ha venido perteneciendo.

A este fin ha facilitado a la Prensa una nota en la que dice que ha venido trabajando arduamente por sus ideales republicanos dedicando sus actividades al Parlamento.

Añade que la minoría radical-socialista se ha sentido molesta varias veces por su actitud y que en la sesión del día 4 se le desautorizó cuando prestaba un gran servicio a la República y a sus electores de Ciudad Real.

Por eso se separa de su minoría a fin de no infringirla daño ninguno.

Acercas de su interpelección sobre los sucesos de La Solana dice que sabe causará enorme impresión, pero él se cree en el deber de defender a Ciudad Real.

Inquietud entre los gubernamentales

Madrid.—Hoy decía un diputado gubernamental en los pasillos de la Cámara que si todos los grupos mayoritarios responden como los socialistas al Gobierno, tendrá votos suficientes para el «quorum».

De todas formas entre los diputados gubernamentales se nota gran inquietud pues se cuenta con el número casi preciso de votos y si por cualquier circunstancia alguno de los diputados faltase ese día el Gobierno no podría reunir

el número de sufragios necesario y surgiría la crisis.

Por ahora no se cerrarán las Cortes

Madrid.—Sabemos positivamente que el Gobierno no piensa cerrar las Cortes por ahora.

El Gobierno se halla dispuesto a resistir la obstrucción hasta donde pueda y aprobada la Ley de Congregaciones Religiosas sacará adelante el proyecto de Garantías Constitucionales a tirones, esto es aprovechando los días determinados para aprobar en cada uno de ellos gran número de artículos.

De esta forma se pretende aprobar las cinco leyes enunciadas por el señor Azaña en su último discurso.

En caso de que esto no pueda ser, en el verano se dará un descanso a los diputados.

Si se produjesen violencias desagradables se irá a la reforma del Reglamento.

Por otro lado, el Gobierno no solo tiene confianza en resistir la obstrucción sino que piensa requebrarla, teniendo en cuenta que los diputados no todos están absolutamente conformes con la obstrucción.

Para ello el Gobierno irá a reorganizar el gabinete, cubriendo la cartera de Hacienda, restableciendo la de Comunicaciones y aún dividiendo en dos la de Agricultura, con lo cual cree tener en sus manos el medio de atravesar a sí a los federales e independientes.

Algun diputado afecto al señor Azaña decía hoy que agotada la labor de estas Cortes serán disueltas, convocando a elecciones generales para el mes de Octubre.

Conocidas por el señor Maura estas manifestaciones, negó en redondo la viabilidad de estos proyectos.

Homenaje a una señorita

Madrid.—La Sociedad Matritense de Amigos del País entregó hoy un pergamino a la señorita Carmen López Bonilla, nombrándola fiscal municipal honorario, por haber sido la primera mujer que obtuvo el título de abogada.

En Málaga la Policía evita un atraco

Parece que están complicados dos retirados

Málaga.—La Policía tenía conocimiento de un intento de atraco que se pretendía llevar a efecto hoy.

Los atracadores tenían el propósito

ARTE Y FE

Entre las manifestaciones extraordinarias que suscita en el presente año el Centenario de la Redención, merece señalarse el viaje triunfal de la «Schola Cantorum» de Bilbao por varias capitales de España para dar a conocer piezas maestras de música religiosa.

Tuvimos la fortuna de escucharla por primera vez en la Catedral de Burgos, en la noche del 29 de Abril. La vida nos depara, de tarde en tarde, momentos de alta fruición espiritual, en los cuales hacen tregua los deseos que habitualmente hervorean en nuestro pecho y las roedoras preocupaciones, y se nos permite engolfarnos en un dulce olvido de nuestra propia individualidad, como si por encanto miéramos trasladados a un país de ensueño.

Nuestra grandiosa Catedral era ese país de ensueño en la noche señalada. Convertida en esa ocasión en una gigantesca lira, atravesada por una divina vibración, parecía haber cobrado un alma nueva que iluminaba con un rayo de vida las tallas inmóviles y seculares. ¿A quién se debía este milagro? A la famosa masa coral de Bilbao. Ciento treinta y cinco voces masculinas, en una gama que recorre desde la delicada del fierno niño hasta la profunda del bajo riego y corpulento, adiestradas y disciplinadas por la paciencia y el arte en un martilleo de siete años en el yunque del ensayo, dan hoy este espléndido resultado que es ciertamente para enorgullecer.

Exquisita afinación, ajuste impecable, precisión maravillosa en los relieves y matices, y lo que vale más de todo, muestra de inteligencia y comprensión del texto litúrgico hasta en los pequeños cantores, he aquí las calidades que se hacían ostensibles al oyente y que hacen de la «Schola Cantorum» un instrumento providencial, a to para lograr y extender la tan deseada restauración de la música religiosa según la mente de la Iglesia, tal como quedó formulada en célebres documentos por el Papa Pío X.

Restauración que no será obra de unos pocos días. La música polifónica, lo advertir bien en esa solemnidad, es de una belleza austera, como lo es en el orden visual la honda soledad de las planicies castellanas, y no es un placer que se deja conquistar por una fácil audición. Nuestros oídos están demasiado hechos a las cadencias de esa música de zarzuela u opereta que corre por ahí, por no mencionar géneros más ínfimos, y requiérese largo tiempo para que se vaya operando lentamente la educación del público hasta gustar como se debe esas formas excelsas del arte religioso.

Es mucha lástima por otra parte que el pueblo, casi en su totalidad, desconoce el texto litúrgico que está bordado sobre el cañamazo de esa música; y cabalmente nunca como en el orden religioso se hace imprescindible percatarse del sentido de aquello que se canta, so pena de que las armonías resbalen dejando sólo una impresión vaga e indefinida, frustrándose de esta suerte el fin de la música sacra que es ser vehículo del sentimiento litúrgico. Como que uno de los abusos a cuya extirpación debe orientarse la reforma es la prevalencia de la música sobre el texto, la autómata indebidamente del «phonos» sobre el «logos», el intento de recrear los oídos más que mover la mente.

No estaría mal, mirando a esta deficiencia, que en casos como el presente, además de la breve explicación oral, se procurase de antemano distribuir a los fieles hojas en las cuales constara, original y traducido, el texto que se va a cantar, añadiendo a algún esclarecimiento histórico si fuera menester. ¡Campo anchuroso el que aquí se abre a las voluntades entusiastas! A mi vera se hallaba aquella noche un obrero de blusa, que sin duda había venido al templo dejando el solaz vulgar con sus compañeros, y en la expresión anhelosa de curiosidad que flotaba en su rostro observé cuán poderosa atracción ejerce la música religiosa, auténtica e interpretada dialmente, aún para los menos iniciados, y parecióme adivinar que en el alma de muchos proletarios no palpitan sólo ansias de mejora profesional, rencores contra la burguesía, sino afanes de «algo» que ellos no sabrán explicar en qué consiste, pero que nosotros comprendemos que se contiene en los ideales de Acción Católica.

Porque los fines de Acción Católica son los perseguidos con preferencia por una institución cuyos socios llevan sobre una misión casi sacerdotal, la de comulgar al pueblo con el misterio de las más ínfimas y sobrenaturales emociones.

Uno de los más fecundos apostolados en servicio de una religión en la cual deben hermanarse en indisoluble alianza estos dos elementos; plegaría y belleza: arte y fe.

El Magistral de Burgos

(Prohibida la reproducción)

EN 4.º PLANA Nuevas orientaciones HACIA LA FORMACIÓN DEL PARTIDO AGRARIO ESPAÑOL Lo que dice Martínez de Velasco

FICHAS TUROLENSIS

TRONCHON

Villa perteneciente al partido judicial de Castellote y al arzobispado de Zaragoza. Dista de Teruel 84 kilómetros y 72 de la estación de Alcañiz que es la más próxima.

Esta población se denominó en otros tiempos Torrejón y se halla situada a los 40°52 de latitud y 16°31 de longitud en las vertientes septentrionales de Sierra Palomita, en terreno de aspecto pobre, pero produce excelente trigo y abundantes pastos.

Se hizo famoso este pueblo por la fabricación que hubo allí, en otros tiempos, de sombreros de fieltro que empleaba a casi todos los habitantes del mismo.

Un cronista decía en 1779 «Atlante Español» (pág. 118. Tomo III) de esta villa lo siguiente:

«La cosecha de trigo, vino y aceite es muy corta en Tronchón, pero tiene cría de ganado, cuya lana se consume en esta villa y en los lugares circunvecinos, en unos quince telares de paños ordinarios y en otras tantas sombrererías, donde se fabrican sombreros muy ordinarios.»

La villa de Tronchón fué Encomienda de la orden de San Juan. Es famosa por la fabricación de sus quesos, hasta el punto que Luis XVI y su infortunada esposa María Antonieta de Austria manifestaron en cierta ocasión, ante gran número de embajadores, que no habían probado queso alguno mejor que el de Tronchón.

Así en su Historia de la Economía política de Aragón atribuye la superioridad de este queso a los prados secos de los lomas y laderas de aquél término municipal, que producen hierbas muy finas y delicadas, y Cervantes en su inmortal obra «El Quijote» hace dos veces el elogio del queso de Tronchón.

Su iglesia parroquial de Santa María Magdalena, aunque es de una sola nave merece, no obstante, particular mención, así por su arquitectura, como por su adorno y preciosidad de reliquias.

Construida de piedra sillera así como la magnífica torre que se eleva en uno de sus ángulos hasta el mismo capital, se conserva en el más admirable estado de firmeza y solidez.

Su bóveda llama la atención, tanto por su gran elevación cuanto por la multitud de relieves y flores con que aparece artísticamente adornada.

No es menos digno de admiración el arco sobre el cual descansa el coro, calificado de obra atrevida por hallarse construido casi horizontal y sin que se observe el más ligero desperfecto, no obstante el enorme peso que sobre él gravita y medir la misma anchura que el templo.

Hay once altares, todos de talla, sobredorados, estucados o jaspeados, con buenas imágenes de fina escultura a excepción de los de San Felipe, San Antonio Abad y Almas que son magníficos cuadros, al óleo y de gran mérito artístico.

Sería prolijo enumerar en estas notas una relación detallada del numeroso catálogo de reliquias que se guardan en la iglesia de Tronchón y que con su correspondiente auténtica se conservan en brillantes relicarios de plata.

Entre ellos es digno de mención una manecita derecha de uno de los Santos Inocentes que colocada en majestuoso relicario de plata en forma de templete es venerada con fe por los vecinos de esta villa.

Tiene agregado Tronchón un caserío llamado «Los Prados» a 500 metros de distancia del pueblo.

H. S.

ECOS DE SOCIEDAD

Viajeros

Llegaron:

De Santa Eulalia, la bella señorita Conchita Alcusa Cortés, a quien tuvimos el gusto de saludar.

— De Madrid, don Gregorio Villatela, diputado a Cortes.

— De Barcelona, la bella señorita Paquita Mezquita.

Marcharon:

A Zaragoza, nuestro joven amigo don Santos Alcalá.

— A Santa Eulalia, don Julio Galán.

— A Escorihuela, el médico de aquella localidad don Emilio Díaz.

— A Valencia, acompañado de su señora madre, don Marcial Pastor.

— A la misma población, don Jesús Rubio y señora.

— A Madrid, don José Górriz.

— A Valencia, don Emilio Bonilla Bayona.

Dice la "Gaceta"

En la relación de opositores al cuerpo de auxiliares femeninos de Correos, aparecen las siguientes señoritas de Teruel que por tener la documentación incompleta deberán completarla antes del día 18 del mes en curso:

María de los Angeles Gallardo Sánchez, Aurelia Osuna Díaz, Rosario Sanz Dorado, Teodosia Vaca Sanz y Purificación Velasco Escudero.

Instruido el expediente para clasificar como beneficencia particular la Fundación benéfica de Hospital, instituida en Alcalá de la Selva, se da un plazo de 30 días para formular reclamaciones en la Secretaría de la Junta Provincial de Beneficencia.

VENDO CASAS

y fincas en Alcañiz, otras en Zaragoza de 15.000 pesetas en adelante buenas rentas, campos en Zaragoza y torres al alcance de todas fortunas, con facilidad pago. Informes Agencia España, Fuenclara, 2 ZARAGOZA.

Carlos Muñoz

Médico-Dentista

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7 Joaquín Arnau, 8

Centros oficiales - DEPORTES - ¡Un imposible!

Gobierno civil

Don Ramón Segura, gobernador civil interino de esta provincia, recibió ayer las siguientes visitas:

Don Gabriel Vargas, ayudante de Montes; Comisión de Castellserás y señores alcaldes de Saldón y Villafranca.

Diputación

Ayer ingresaron en arcas provinciales, por aportación forzosa, las siguientes cantidades los pueblos que a continuación se expresan.

Arens de Lledó, 270'39 pesetas. Cañada Vellija, 134'85. Gargallo, 232'35. Montoro de Mezquita, 140'56.

Registro civil

Movimiento demográfico:

Nacimientos.—Manuela Felipa Dobón Martín, hija de José y Petra.

Petra Soriano Lafuente, de Andrés y Dolores.

José Sánchez Marqués, de Mariano y Joaquina.

Isabel Villarroya Julián, de Vicente y Lucía.

Matrimonio.—Félix Sáez Ortíz, de 24 años de edad, soltero, con Flora Josefa García Remón, de 27, soltera.

Defunciones.—Luis López Esparza, de 20 meses de edad, a consecuencia de hemorragia cerebral. Hospital provincial.

Adoración Civera Morata, de 26 años, soltera, a consecuencia de asistolia.—Calle del Carmen, 11.

Instrucción pública

El Ministerio del ramo ha resuelto las reclamaciones presentadas contra la propuesta provisional de destinos por quinto turno de provisión de Escuelas nacionales.

En dicha relación (inserta en la «Gaceta» del pasado jueves) se ordena como definitiva la propuesta de adjudicación de escuelas que se mencionan y entre las cuales aparecen las siguientes.

Don Bernardo Sabirón Sevilla, de Teruel a San Roque-Longreo (Oviado).

Don Andrés Domingo Pérez, de Teruel a Freijoso-Cartelle (Oronse)

Y don Recadero López Simón, de Teruel a Sésamo-Culleredo (La Coruña).

La Inspección de esta provincia ha comunicado particularmente a cada uno de los maestros elegidos para asistir al curso de perfeccionamiento su designación y la fecha en que tendrá comienzo. Sabemos que ésta será el 7 a las cuatro de la tarde.

El plan general de trabajo consistirá en cuatro lecciones diarias, dos teóricas y dos prácticas.

Se proyecta también la realización de una excursión científico-artística a Albarracín.

MARIA ANTIN ofrece su nueva casa de Huéspedes en la calle Cofrens, n.º 8; (junto a la calle de San Vicente) VALENCIA

De la provincia

Montalbán

En el kilómetro 176 de la carretera de Alcolea fué denunciado, por conducir viajeros indebidamente, el vecino de Argente Juan López Villalba.

Perales

Por faltar a los Reglamentos de Circulación Urbana y Transportes han sido denunciados Julián Pascual y Florencio García Gascón, de Riilo, y Vicente Corma Barberá, de Vall de Usó.

Reina entusiasmo por presenciar el partido Terror-Rápid, que mañana debe jugarse aquí.

Parece ser que El Terror prepara un «once» bastante aceptable.

Y como su contrincante gustó a la afición el pasado lunes, todo ello hace esperar veremos un buen encuentro.

Mañana juega el Madrid contra el Irún en la casa de éste.

Aunque no se sabe cómo llegarán de fuerzas los internacionales, es muy posible que el Madrid se presente en la siguiente forma:

Zamora; Ciriaco, Quincoces; Regueiro, Valle, Bonet; Eugenio, Regueiro, Olivares, Gurruchaga, Lazcano.

En Budapest y ante más de cuarenta mil espectadores, entre los cuales había más de 10.000 austriacos, se ha jugado el esperado match entre los equipos representativos de Hungría y Austria.

El Wonderteam, famoso de Austria, considerado como el mejor equipo del continente, no ha conseguido más que un empate a un goal. La defensa y los medios de Hungría fueron los mejores del partido, y a ellos se debe principalmente el satisfactorio resultado.

En cambio, la línea de ataque austriaca, dirigida por Sindelar, borró por completo el lento e indeciso ataque húngaro.

El encuentro fué duro y jugado a gran tren desde el comienzo al final.

A Millán llegaron los corredores españoles Cañardé, Trueba y Figueras para participar en la vuelta ciclista a Italia.

El Comité de admisión de participantes en la Vuelta Ciclista a Cataluña se disputará durante el mes de Junio: del 10 al 18.

He aquí el detalle de las etapas: Barcelona-Manresa, 108 kilómetros; Manresa-Tortosa, 196 kilómetros; Tortosa-Reus, 226 kilómetros; Reus-Lérida, 146 kilómetros; Lérida-Seo de Urgei, 188 kilómetros; Seo de Urgel-Gerona, 211 kilómetros; Gerona-Figueras, 117 kilómetros; Figueras Caldas de Malavella, 177 kilómetros; Caldas de Malavella-Barcelona, 162 kilómetros.

Ramosa

Hace dos días leímos el cuestionario de los temas y premios para el Certamen organizado por la Sociedad Amigos del Arte.

En el expresado cuestionario se señala el tema siguiente: «Historia de Teruel y su provincia», pero en las condiciones que se exigen para su desarrollo se pide que el trabajo no exceda de quince cuartillas.

¿Cómo va a ser posible, nos dicen varios comunicantes, que la historia de Teruel y su provincia pueda compendiarse en quince cuartillas?

Nosotros tampoco vemos la posibilidad de ello, porque Teruel y su provincia tienen un historial muy extenso y poco conocido...

Por ello pedimos que por quien corresponda se haga una aclaración a esta pequeña duda que nos es tan «pequeña».

BOLSA

Servicio telegráfico del BANCO HISPANO AMERICANO

Table with financial data: Interior 4%, Exterior 4%, Amortizable 5%, Id. 5%, Id. 5%, Amortizable 5%, Impuesto.

Table with financial data: Acciones: Banco Hispano Americano, Banco España, Nortes, Madrid-Zaragoza-Alicante, Azucareras ordinarias, Explosivos, Tabacos, Telefónicas preferentes 7%.

Table with financial data: Monedas: Francos, Libras, Dollars.

Marcial Laguna Paracuellos ABOGADO-PROCURADOR TERUEL

Este periódico sale a la venta a las siete de la mañana; los suscriptores de la capital que no lo tengan en su poder antes de las nueve, deben avisar a la Administración del mismo

Advertisement for 'Industriales, agricultores y comerciantes!' featuring 'La Anónima de Accidentes' and 'JOSE MARIA CONTEL'.

Suscríbase usted a ACCION

Large advertisement for Opel and other cars, featuring 'Pongo en conocimiento a mi distinguida clientela...' and 'José María Morera'.

Advertisement for 'En la más céntrica de Valencia' featuring 'GRAN HOSPEDERIA LA ESMERALDA' and 'Marcelino Oquendo'.

Advertisement for 'LABRADORES Hilo de AGAVILLAR' and 'LA LABRADORIA'.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

Información telefónica y teleggráfica

Pérez Madrigal no se somete a disciplinas vergonzosas y entiende que los sucesos de La Solana son el fracaso irremediable del Gobierno

La sesión de la Cámara

Sigue la discusión del proyecto de Congregaciones

Madrid.—A las cuatro y cinco de la tarde abrió la sesión de la Cámara el presidente señor Besteiro.

Seguidamente continuó la discusión del proyecto de Ley de Congregaciones Religiosas en su artículo 31.

El señor Royo Villanova defendió una enmienda, en la que solicitaba que subsista la enseñanza que tiene a su cargo la orden de los Dominicos.

El orador elogió la obra cultural de sus miembros y dijo que mientras ellos son los conservadores de la lengua española en los países en que están establecidos, el Gobierno se esfuerza en hacer desaparecer nuestro idioma de gran parte de España.

Estas palabras provocaron un gran escándalo.

La enmienda del señor Royo Villanova fué rechazada.

Intervino el señor Molina Nieto en la defensa de una enmienda en la que se pide que se respete a los religiosos en su misión de enseñar a los ciegos.

El señor Madariaga al explicar su voto fué interrumpido por el señor Tapia a quien pidió que se cantase unos rípios.

Las palabras de Madariaga promovieron un formidable alboroto. La enmienda fué también rechazada.

Tras una breve intervención del señor Lamamié de Clairac, que puso de manifiesto la indiferencia del Gobierno ante problemas tan importantes como el trigo y el naranjero, fueron aprobadas dos proposiciones de Ley, concediendo la rebaja del 50 por 100 en las tarifas ferroviarias para el transporte de la naranja y anticipo reintegrables a los naranjeros.

Continuó después la discusión del Proyecto de Ley de Congregaciones Religiosas.

El señor Gómez Rogí defiende una enmienda pidiendo que sea respetada la enseñanza de los Mercaderes.

Al hacer el señor Gómez Rogí una cita en francés, le interrumpe la señora Nelken y se promueve una regocijante discusión sobre pronunciación francesa.

La enmienda corre la misma suerte que las anteriores.

El señor Aizpún defiende otra pidiendo que subsista la enseñanza de los Agustinos.

Interviene el señor Beunza para explicar su voto y aprovecha la ocasión para despedirse de la Cámara, por haber renunciado al acta.

Expone su opinión sobre el momento político, y dice que los socialistas han debido separarse del Poder y que su persistencia ha sido la causa de la separación de los republicanos y aun de que sur-

La Ley del Divorcio

Estadística del primer año de vigencia

Madrid.—Se ha publicado una estadística de las demandas de divorcio presentadas en toda España, durante el primer año de su implantación.

El número de demandas de divorcio en toda la nación ascienden a 4.500.

De ellas corresponden 1.300 a Barcelona y 800 a Madrid.

En Vitoria no se ha tramitado ninguna.

En Segovia de las cuatro demandas presentadas todas ellas fueron desestimadas.

Las provincias que arrojan menor número en esta estadística son las provincias castellanas y de Levante, San Sebastián, Bilbao, Coruña y Oviedo.

Sólo se ha dado un caso alegando como causa de divorcio la locura del cónyuge.

No ascienden a 500 las demandas de divorcio pedidas por matrimonios que llevan menos de cinco años casados.

El adulterio es una de las causas menos alegadas para solicitar el divorcio.

EL AGUILA

FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE HIELO MADRID

Depositarlo para la provincia de Teruel:

Emiliano P. Pérez Buisán

Piquer, 20 2°

Pérez Madrigal en franca rebeldía

Madrid.—Hablando hoy con los periodistas, el señor Pérez Madrigal dirigió duros ataques al Gobierno por los sucesos de La Solana.

Dijo que él no está dispuesto a aceptar vergonzosas disciplinas.

Añadió que ayer se puso en el trance de dejarle sólo, pues los sucesos de La Solana son el fracaso irremediable del Gobierno.

Después dijo que antes del 12 de Abril había muy pocos republicanos sinceros y que por eso la República debió haberse atraído así las clases medias y los pequeños burgueses, cosa que no se ha hecho.

Agregó que con la política que desarrolla el Gobierno no es extraño que los españoles se vayan con los agrarios y con otros partidos antirrepublicanos, pero que representan el orden y la paz.

Afirmó que el mayor error de las minorías es mantener más tiempo su significación desdibujada por los tres ministros socialistas.

Terminó diciendo que de continuar el señor Azña en el Poder un año más, la futura Cámara estará compuesta así:

Agrarios, 233; azañistas, 2, radicales, 83; socialistas, 52; comunistas, 23; damas católicas y algunos «jabaltes» bien intencionados, que

Reunión de la minoría agraria

Sigue ocupándose del problema triguero

Madrid.—Hoy se reunieron las minorías vasco-navarra y agraria. Quedaron redactadas numerosas enmiendas que serán presentadas al proyecto de Ley de Congregaciones Religiosas.

También se acordó presentar varias proposiciones incidentales sobre el problema triguero.

En una de estas proposiciones se pedirá que los contribuyentes cuyas cuotas no excedan de 100 pesetas por trimestre puedan satisfacer su importe en trigo.

Se acordó también intervenir diariamente hasta que el Gobierno se percate de la importancia del asunto.

A este fin se nombró una comisión integrada por los señores Martínez de Velasco, Cid, Royo Villanova, Martín Martín y Calderón, que se ocupará de esta cuestión.

La cuestión del «quorum»

Madrid.—Los periodistas preguntaron al señor Lerroux si cree que el Gobierno reunirá número suficiente de votos para el «quorum».

Don Alejandro les dijo: —Eso es lo de menos. Lo importante es que las elecciones municipales han patentizado que el Gobierno está divorciado de la opinión, como lo prueba el hecho de que no se atreva a una más amplia consulta.

Los periodistas hicieron la misma pregunta al señor Maura, quien les dijo:

—No importa que el Gobierno tenga o no tenga «quorum» un día o dos, pues ello no resuelve nada.

Pérez Madrigal en franca rebeldía

Madrid.—Hablando hoy con los periodistas, el señor Pérez Madrigal dirigió duros ataques al Gobierno por los sucesos de La Solana.

Dijo que él no está dispuesto a aceptar vergonzosas disciplinas.

Añadió que ayer se puso en el trance de dejarle sólo, pues los sucesos de La Solana son el fracaso irremediable del Gobierno.

Después dijo que antes del 12 de Abril había muy pocos republicanos sinceros y que por eso la República debió haberse atraído así las clases medias y los pequeños burgueses, cosa que no se ha hecho.

Agregó que con la política que desarrolla el Gobierno no es extraño que los españoles se vayan con los agrarios y con otros partidos antirrepublicanos, pero que representan el orden y la paz.

Afirmó que el mayor error de las minorías es mantener más tiempo su significación desdibujada por los tres ministros socialistas.

Terminó diciendo que de continuar el señor Azña en el Poder un año más, la futura Cámara estará compuesta así:

Agrarios, 233; azañistas, 2, radicales, 83; socialistas, 52; comunistas, 23; damas católicas y algunos «jabaltes» bien intencionados, que

Consejo de ministros en la Presidencia

Designación del nuevo director general de Primera Enseñanza

Madrid.—A las once y media de la mañana quedaron los ministros reunidos en Consejo en el Palacio de la Presidencia.

A la entrada el ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga dijo a los periodistas que en Bilbao reina tranquilidad.

Por lo que respecta a Sevilla, el ministro dijo que no tenía noticias de aquella capital.

El Consejo terminó a las dos de la tarde.

Nota oficiosa

Madrid.—Al terminar el Consejo se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa de lo tratado en él:

Hacienda.—Proyecto de Ley concediendo un crédito para haberes del personal del Cuerpo de Prisiones.

Marina.—Decreto modificando disposiciones relativas a las cartas y carpetas de identidad militar.

Varias propuestas reglamentarias de ascenso.

Agricultura.—Decreto ampliando el Consejo de Administración del Consorcio del Plomo.

Decreto introduciendo adiciones en el Reglamento de Policía minera para aminorar los accidentes por explosión de grisú.

Otro creando el Comité de la Industria Sedera.

Otro confiando la importación del maíz al ministro del ramo, por mediación del Banco de Crédito Exterior.

Otro extendiendo las funciones y modificando la constitución de las Juntas del Crédito Agrícola.

Trabajo.—Decreto ampliando las facultades de las Comisiones Revisoras Paritarias de Previsión, en relación con la nueva Ley de Accidente de Trabajo.

Ampliación

Madrid.—Los periodistas visitaron hoy a algunos ministros para pedirles noticias ampliatorias de la nota oficiosa que de lo tratado hoy en el Consejo se facilitó a la Prensa.

Se sabe que en la reunión los ministros acordaron designar para ocupar la Dirección general de Primera Enseñanza al socialista de Valladolid señor Ladrove.

Trataron los ministros de la situación política y parlamentaria y especialmente tuvieron un cambio de impresiones acerca del «quorum».

Sobre este asunto parece ser que hasta el próximo miércoles no se precisará nada.

aspiramos a salir de la Cámara como vinimos a ella, completaremos el resto.

Rumor desmentido

Madrid.—A última hora de la tarde se desmintió el rumor de que los catalanes se abstendían de venir a Madrid para dar sus votos al Gobierno con el fin de que éste logre el «quorum».

Es casi seguro que la votación se verificará el próximo miércoles.

El vicepresidente de la Argentina

Hoy llegó a Madrid y visitó Alcalá

Madrid.—En tren especial llegó esta mañana el vicepresidente de la República Argentina, doctor Roca.

En la estación era esperado por el secretario del Presidente de la República señor Sánchez Guerra, presidente del Congreso, ministro de Estado, embajador de la Argentina y otras personalidades.

Rindió los honores de ordenanza una Compañía de Ingenieros.

Seguidamente marchó el doctor Roca en automóvil al Palacio Nacional, dándole escolta la guardia del Presidente de la República.

Después de descansar un momento en sus habitaciones del Palacio Nacional, donde fué saludado por el Jefe del Estado, pasó a visitar al señor Alcalá Zamora, con quien conversó breves momentos, devolviéndole así la visita.

Luego el vicepresidente de la República Argentina marchó al Congreso para saludar al presidente de la Cámara señor Besteiro.

Este le hizo entrega de un ejemplar de la Constitución española encerrado en estuche de plata.

Desde allí marchó el señor Roca a la Presidencia para cumplimentar al Jefe del Gobierno.

Este tuvo que interrumpir breves momentos el Consejo de Ministros que se estaba celebrando.

A las dos de la tarde fué obsequiado con un banquete de carácter íntimo.

Después marchó el vicepresidente de la República Argentina a Alcalá de Henares.

A primeras horas de la noche regresó a Madrid el doctor Roca.

En el comedor de Sala del Palacio Nacional se celebró a las nueve y media de la noche, un banquete en honor del ilustre huésped.

Asistieron al banquete el Presidente de la República, el Gobierno en pleno, el embajador de la Argentina y distinguidas personalidades.

El acto fué amenizado con un concierto.

La "Gaceta"

Disposiciones que afectan a Teruel

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica una orden de justicia nombrando con carácter interino, juez de 1.ª Instancia de Mora de Rubielos a don Luis Coscubiela, por promoción de don Pablo Guillén y para ocupar la vacante de don Aurelio Bargas.

Idem, idem, de Castellote a don Vicente Martínez, por promoción de don José Bernal y traslado de

El traslado de March a Alcalá

Lo ordenó el director general de Prisiones

Madrid.—El señor Cordero dijo hoy a los periodistas que no es cierto, como dijo el director general de Seguridad que el traslado del señor March a la prisión de Alcalá de Henares haya sido ordenado por la Comisión de Responsabilidades.

La Comisión no tomó acuerdo en este sentido pues no le interesa que el señor March esté en Alcalá o en Madrid.

Manifestaciones de Villanueva

Madrid.—Hablando el señor Villanueva con los periodistas y con el señor Lerroux del traslado de March a Alcalá de Henares, dijo que el acuerdo adoptado ayer por la Comisión de Responsabilidades fué solamente el de acelerar el sumario pero nada se habló del referido traslado.

Añadió que esta mañana había hablado con diversos miembros de la Comisión los cuales les manifestaron que no tenían la menor noticia de que se haya tomado el referido acuerdo.

La orden fué del director de Prisiones

Madrid.—El director general de Prisiones, refiriéndose al traslado del señor March a la prisión de Alcalá de Henares, ha manifestado que ni el presidente ni la Comisión de Responsabilidades han intervenido en este asunto, pues la orden fué dada por la Dirección general de Prisiones, en uso de sus atribuciones y como cuestión de régimen interior.

De ella dará cuenta a la Comisión de Responsabilidades.

Añadió que en la Prisión de Alcalá el señor March tiene un amplio patio donde pasear.

Terminó diciendo que no se trata de ninguna medida de persecución y que la Dirección general de Seguridad se limitó a garantizar la seguridad del traslado.

don Francisco Casas.

Idem, idem, de Aliaga a don Miguel Monfort por promoción de don Humberto Melero y para ocupar la vacante de don Victor Cerdán.

Instrucción.—Concediendo que los alumnos que terminaron el Bachillerato en el mes de Enero último puedan matricularse en el mes de Agosto y examinarse en el mes de Septiembre como alumnos libres de los estudios universitarios.

Para su inserción en las páginas de este periódico se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

